

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRIMERA EDICION
DE LA MAÑANA
RESUMEN DE LAS ANTERIORES
Noticias y telégrafos hasta el amanecer.
DIARIO DE AVISOS DE MADRID

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
(TRES VECES AL DIA.)

SUSCRICION A LA EDICION
DE LA MAÑANA
4 reales al mes.
Número suelto: 2 cuartos.
ANUNCIOS: Precio convencional.

AÑO XXVII. NÚM. 6638. EDICION PARA MADRID. MADRID, LUNES 7 DE FEBRERO DE 1876. ÚNICO PUNTO DE SUSCRICION MAYOR: 420.

EDICION DE LA TARDE DE AYER 6 DE FEBRERO.

La Gaceta de hoy publica dos reales decretos: uno del ministerio de la Guerra, promoviendo al coronel más antiguo del cuerpo de ingenieros D. Pedro Cabalza y Martínez de San Martín al empleo de brigadier director-subinspector del espresado cuerpo en la vacante ocurrida por fallecimiento de don Gregorio Verdú y Verdú; y otro del ministerio de Fomento nombrando a D. Justo María Reinoso comisario de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Orense.

Mañana lunes, á las nueve de la mañana, se verificará en el hospital militar de esta plaza el segundo ejercicio de oposicion para plazas de médicos segundos primeros de Ultramar, con destino á la isla de Cuba.

Esta semana probablemente quedará redactada la memoria del Sr. Alcalá Galiano sobre la influencia de las religiones positivas en el arte, tema que ha de discutirse en la sesion de literatura de la Ateneo de Madrid.

Habian llegado á Córdoba, precedentes de Madrid, los Sres. D. José Fernandez Jimenez y D. Daniel de Moraza; y procedente de Granada D. Pedro Antonio de Alarcón, continuando juntos su viaje á Sevilla, á visitar las minas de Iñálica con el capitán general de aquel distrito Sr. Sanchez Bregua, antiguo amigo de los estudiosos viajeros.

El jueves se declaró un incendio en una casa de la calle del Almirante Hoyos, de Sevilla, pereciendo dos niños, que se hallaron carbonizados.

El médico provisional D. Agustín Perez Lafuente ha sido destinado al hospital militar de Vitoria, el segundo D. Pedro Pinar y Moya al batallón de la reserva núm. 30, y el de igual clase D. Gustavo Mayo y Vila al provincial de Orense.

Han sido espulsados varios alumnos del colegio del monasterio del Escorial. Así lo dice un colega.

El apoderador del Patrimonio, señor conde de Sepúlveda, parece que acompañará á S. M. en su viaje á las provincias de Norte.

Dice el Diario de Barcelona recibido hoy: «Ayer se nos notificó la sentencia del tribunal de Imprenta, que se ha dignado admitir el recurso de incompetencia presentado por el señor director del Diario, en la denuncia que pesaba sobre este periódico. Nos alegramos del resultado favorable para el colega.»

Dicen de Valladolid que parece que ha sido denunciado un periódico de aquella capital. Sentiríamos que se confirmase la noticia.

Segun dicen del Maestrazgo, por aquellas montañas vaga una partida compuesta de once lobos y un oso, los cuales son el terror de los ganados, en los que han causado ya algunas victimas, lo mismo que entre los perros de las masas. Estos animalitos han fijado su residencia principalmente en los puertos de Becete, de donde se trata de arrojárselos levantando somatenes, si bien hasta ahora nada se ha podido conseguir. El temor que inspiran es tal, que nadie se atreve á aventurarse por las montañas durante la noche, y los mismos peatones que prestan el servicio de la correspondencia en Morélla solo de día recorren el trayecto que les corresponde.

Dice el Diario de Huesca que ha sido admitida la dimision al ayuntamiento de aquella capital.

Hoy no hemos recibido periódicos del Norte.

El Sr. Arrieta, que se presenta candidato en segundas elecciones por Llerena, es, dice la Iberia, D. José Joaquín Arrieta, hermano político del general Topeta.

Tan pronto como llegue á Madrid el Sr. Castelar, vendrá por unos dias con objeto de visitarle su amigo el Sr. Masionnave.

Dice la Iberia: «Al fiscal de imprenta le ha salido un ayudante celoso, y este es nada menos que nuestro remilgado colega Epoca. Y para que se vea que no hablamos á tontas y á locas, examinense el siguiente suelto que pertenece al periódico aludido.»

Y dice el suelto de la Epoca: «No hay noticias oficiales que confirmen el telegrama publicado por la Correspondencia sobre la entrada de las tropas en Vera, y en verdad que es hecho incoherente la publicidad de hechos inexactos. Téngase en cuenta que estamos en guerra y que esto se halla terminantemente prohibido.»

Y dice el Imparcial:

«Por lo mismo que tenemos la seguridad de que nadie lamenta como la Epoca las desgracias que ocurren á sus colegas, nos extraña la ligereza con que deja correr su pluma.»

A nosotros no nos toca más que añadir las gracias al dar cuenta de los sueltos del Imparcial y de la Iberia.

Segun las últimas noticias, los pueblos invadidos por la epidemia variolosa en Puerto-Rico, son: capital, Bayamon, Peñuelas, Hormigueros, Salinas, Vega-Baja, San Sebastián, Sabana del Palmar, Souco, Toa alta, Juncos, Guaynabo, Guayama, Ceiba, Cidra, Fajardo, Barranquitas, Lares y Utuado.

En algunos descendiendo y no presenta mucha gravedad.

Hoy recibimos las siguientes comunicaciones del SERVICIO PARTICULAR POSTAL de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Cádiz, 4.

Hoy ha salido con rumbo á Barcelona y Manila el nuevo y magnifico vapor Victoria, conduciendo treinta y dos pasajeros.—R.

Valencia, 5.

El vecindario de esta ciudad ha presenciado esta mañana á las ocho y media, la ejecucion del desgraciado Ramon Vizcarro y Gellida, de edad de 24 años, soltero, natural de Benicarló, quien en union de unos amigos suyos, mató y robó á un infeliz anciano, en la noche de 30 de junio de 1875.

El gran número de circunstancias agravantes que concurrieron en la ejecucion de este delito, han motivado el triste fin del referido Vizcarro.

La sentencia debia haberse verificado en Vinaroz, pero el mal estado de salud del reo, ha impedido el cumplimiento de la ley en lo tocante á esta disposicion.

El desgraciado Vizcarro, á pesar de su robustez, estaba muy decaído de espíritu, no cesando de derramar copiosamente durante el tiempo en que ha permanecido en la capilla, pudiendo con dificultad vencer los que le asistían su obstinacion en no probar bocado alguno.

Entre los varios incidentes que se cuentan ocurridos durante las últimas horas de este infeliz, merece mencionarse el sucedido anoche, á poco más de las nueve. Despues de haber conculcado el sueño por espacio de una hora, al despertar, levantóse de repente sobre la cama, exclamando con amargo desconsuelo y mirando á su alrededor: «Yo que he soñado que estaba en libertad!»

Llegado que hubo la hora fatal, el desgraciado Vizcarro, precedido de funebre acompañamiento compuesto de la caritativa y cristiana asociacion cuyo único objeto es hacer menos aflictiva la situacion de los que por disposicion de la ley han de ser privados de la vida, fué conducido al sitio donde se levanta el fatidico tablado, el cual se hallaba rodeado de las fuerzas que guardaban esta plaza.

A las ocho y media el infeliz reo habia dejado de existir, muriendo con santa resignacion, á cuyo objeto han contribuido de una manera eficaz los dignos sacerdotes que constantemente han permanecido á su lado.

Como es costumbre en casos semejantes, ha concurrido á tan triste acto una numerosa multitud, ávida de presenciar hasta los mas insignificantes detalles de aquel.

«Que Dios se haya apiadado del alma de este desgraciado, y que la espiacion de sus culpas sirva de ejemplo saludable á los hombres.—V.»

Dos son los registradores de la propiedad que han sido electos diputados: el de Barcelona y el de Arévalo. Creemos que ha de dar lugar á debate en el Congreso la cuestion de su compatibilidad que algunos ponen en duda, aunque no hay disposicion que fije la incompatibilidad.

Mañana quedarán firmados por S. M. algunos nombramientos de Gracia y Justicia, á que ha dado lugar la eleccion del auxiliar Sr. Fernandez de la Hoz y del Sr. Perier, secretario de una de las secciones en la comision de códigos.

Los redactores del Conservador señores Ortega, Gonzalez Llana, Escalera y Elorza, se han separado de la redaccion de aquel periódico, por haber publicado en sus columnas un artículo poco conforme con los antecedentes políticos de los redactores.

El día 4 se decía en Pamplona que el día 3 Pérula habia pasado con tres batallones por Irurzun y Leiza.

En Burdeos un joven que vestido de eclesiástico se metió en un conde de donde oyó la confesion de una mujer, ha sido condenado á seis dias de arresto y 25 francos de multa.

Hoy ha tenido lugar en la iglesia de San Isidro la consagracion de los obispos electos de Orense y Plasencia, don Cesáreo Rodríguez y D. Pedro Casas, apadrinados el primero por el marqués

de Vallejo y el segundo por el de Miravalles.

Ha sido consagrado el cardenal arzobispo de Toledo, y obispos asistentes los de Huesca y Avila.

El acto ha sido sumamente concurrido, asistiendo gran número de personas notables, entre ellas el nuncio de S. S., patriarca de las Indias, duque de Baena y marqueses de Corvera, de Orovio, de Malpica y de Trives, habiéndose cantado el célebre Te-Deum de Puig por la capilla de Daroca. La ceremonia concluyó á la una menos cuarto.

Con referencia á datos anteriores, podemos detallar el número y situacion de las fuerzas insurrectas que operan en la jurisdiccion de Villacera (Cuba): Miguel Rodríguez Colina, José Perez, Brigido Gonzalez y Quirico Rey, son los jefes y capitanes del regimiento de Villacera, cuya jurisdiccion recorren unas veces reunidos y otras fraccionados. Tienen 400 hombres de infanteria y 200 de caballeria.

Maximiliano Ramos y N. Betancourt, con 60 infantes y 200 caballos, son los jefes del regimiento de Cienfuegos, que operan por Villacera y parte de Cienfuegos.

Pedro Alfonso, con 40 infantes, recorre el partido de Bazó.

Amador Crespo, con 60, recorre Nanchuelo y Esperanza.

José Inés, con 10, las lomas de San Diego.

Antonio Delgado, con 10, el Jucará, donde es prefecto.

Gerardo Machado, con 12, las lomas de Ayagán.

Mulato Anstia y Máximo Laique, con 12 caballos uno y otro con 18, encargados de quemar en la Movida y loma de la Cruz y en los egidos de Santa Clara.

El llamado general Roloff está destituido del mando y tiene 40 hombres montados, con los que desempeña varias comisiones.

Hay en la jurisdiccion de Santa Clara los cabecillas N. Yera y Cecilio Rodríguez, con 20 caballos cada uno; el primero se titula jefe de la seccion de exploradores y el segundo de la contraguerrilla encargada de cojer caballos é incendiar.

Todas estas partidas y algunas otras en pequeño número, formarán poco más de 300 hombres á pie y 600 á caballo, se subdividen para incendiar ó cometer algún robo ó asesinato y se reúnen para atacar las pequeñas fracciones de nuestro ejército.

Hay, además, varios prefectos encargados de la conduccion de pliegos, curacion de heridos, espionaje, etc.

En resumen, en toda la jurisdiccion no llegan á 4000 hombres.

En los días 7 y 8 del corriente hay confirmaciones en la parroquia de San Martín, á las tres de la tarde, por el señor obispo de Avila.

Se encuentra atacada de una ideacion variolosa una de las hijas de los señores duques de la Torre. Deseamos su restablecimiento.

La estadística exacta de los diputados y senadores elegidos por las cuatro provincias catalanas es la siguiente: 36 ministeriales, 11 constitucionales, 9 moderados, un radical y un republicano. De estos, 42 son catalanes, y 16 no son hijos de aquel país.

El miércoles, de 9 á 10, explicará en el Ateneo D. Gabriel Rodriguez funciones y formas del crédito; y el viernes á la misma hora, D. Luis Vidart, ciencia de la guerra.

La AGENCIA TELEGRAFICA de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido hoy de sus corresponsales el siguiente DESPACHO: Gijón, 6 (6:10 mañana.)

La mar está tranquila. Han entrado en este puerto los buques refugiados en Músel. Continúa con actividad el embarque de material de guerra con destino al Norte.—P. A.

El Sr. Moyano ha sido objeto de grandes demostraciones de amistad en su escursion á Valladolid. Despues de haber sido saludado en las estaciones del tránsito por diferentes comisiones del partido moderado, á su llegada á aquella capital fué recibido por gran número de sus amigos y conducido en un coche que en la estacion le esperaba, á su alojamiento, acompañado del rector de la universidad y otras personas de posicion. Ha sido visitado por el capitán general, brigadier Calvet, una comision del cuerpo escolar y otras muchísimas personas.

La combinacion de gobernadores se limitará á la provision de las vacantes por efecto de haber sido elegidos diputados los que las desempeñaban. Los demás continuarán en sus puestos, porque á pesar de lo que la Iberia asegura, no ha ocurrido en las pasadas elecciones suceso alguno que los haga incompatibles en sus respectivas provincias.

Hoy solo se hablaba en los círculos políticos de la cuestion de presidencia

del Senado, cuya candidatura era cada vez mas discutida.

Hasta el 10 ó el 12 no tendrá lugar la reunion de los diputados y senadores constitucionales.

Las vacantes de Gobernacion serán provistas sin que haya lugar á duda ni conflicto alguno, y lo serán en personas de la completa aprobacion de todos los elementos conciliados. Es de ello seguro nuestro colega la Iberia.

Es probable que en uno de los primeros consejos de ministros lea el señor Cánovas el proyecto de discurso de la Corona, cuya redaccion tiene ya casi terminada.

La reunion de la mayoría es probable que se verifique el día 14 por la noche, despues de la preparatoria, en el ministerio de Hacienda ó en la presidencia.

Da un periódico por probable el ascenso á presidente de la audiencia de Madrid del que lo es de sala en la misma D. Benito Avila. Posible es, aunque todavia no está acordada la combinacion á que ha de dar lugar la jubilacion solicitada por el Sr. Nandín.

No es cierto que hayan sido nombrados ya los nuevos concejales del ayuntamiento de Madrid, y cree la Iberia que, al hacer su designacion, el gobierno, no solo se inspirará en un criterio de conciliacion, sino que atenderá también á que estén representadas todas las clases que verdaderamente constituyen el nervio del Estado.

El consejo Supremo de la Guerra ha comenzado á entender en el proceso de Lúcar, que ocupará por algunos dias la atencion de aquel alto cuerpo.

Hoy por la mañana no se habian recibido noticias importantes de la insurreccion carlista en el ministerio de la Guerra.

Hoy ha estado á despedirse del señor ministro de la Guerra el brigadier Villacampa.

Las actas de Puente del Arzobispo (Toledo) han venido con ligeras protestas, y se tiene por seguro que su discusion no dará lugar á un debate animado, como supone un periódico.

A quince asciende el número de senadores del partido constitucional, y segun hemos oido asegurar hoy á hombres importantes de dicho partido cuentan con sacar dos ó tres más en Canarias.

También se proponen sacar cuatro ó cinco diputados más, que aumentará hasta 40 el número de los de su partido.

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 6 DE FEBRERO.

La Agencia Americana nos transmite hoy, entre otros, los siguientes TELEGRAMAS: Paris, 5.

En la catastrofe de la galeria de Jabin, en Saint Etienne, han sido sepultados 216 obreros. Hasta ahora van estraidos 38 muertos y 28 heridos.

Se atribuye el siniestro á imprudencia. Castelar ha salido para Madrid.

Paris, 5. El conde de Xavier Blacas, celebrad del partido legitimista, ha muerto. San Petersburgo, 5.

Rusia prescribe á los insurrectos de la Herzegovina que presten sumision, sin la cual, amenaza con la perdida de la proteccion.

Paris, 6. Los radicales procuran decidir á Victor Hugo á que presente su candidatura por Paris, enfrente de Thiers.

Luis Blanc ha escrito una carta aceptando la presentacion de su candidatura por el 5.º y el 13.º distrito.

La comision del túnel anglo-francés está de acuerdo en la posibilidad de construirse.

El periódico la France ha sido citado á comparecer ante el tribunal para el 11 de febrero.

Berlin, 6. Ayer tuvo lugar una soirée, á la que asistieron los miembros del Parlamento, en casa de Bismarck, cuya salud ha mejorado.

Londres, 5. Continúa interrumpido el cable de Lisboa á Falmouth.

Disraeli ha contestado á una diputacion de armadores de buques, que el gabinete se ocupará en su primera sesion de la ley de la marina mercante.

Roma, 5. El Papa creará en el Consistorio algunos cardenales.

Dunpaulon escribirá un folleto criticando las leyes italianas convenientes al clero.

Paris, 5 (tarde). Fondos: El 3 por 100, á 104.80; el 3 por 100, á 67.30; exterior español, á 127.8; interior, id., á 17.12; Obligaciones de

ferro-carriles portugueses, á 243.80.— Cambio sobre Londres, 28.18.— Lisboa, (5 tarde).

Fondos: El interior español, á 18.81. Los cables de Caravellos (Portugal) á Vigo y de Caravellos á Falmouth (Inglaterra) están interrumpidos.

Está abierta la comunicacion con Francia por la frontera de Cataluña. La tasa de los telegramas de España para España, que salgan y entren por Francia, es cinco pesetas por cada veinte palabras y la mitad por cada docena mas ó fraccion.

El general Pavia ha visitado hoy al Sr. Cánovas.

Parece que se publicará en breve un periódico moderado puro, bajo las inspiraciones directas del Sr. Pazo.

La salida de los Sres. Ortega y Zapata, Gonzalez Llana y demás redactores procedentes del partido constitucional que escriban en el Conservador, diario que fundó por D. Emilio Alcaraz, facilitará á este periódico acortar mas su actitud conservadora-pura.

Todavía no se dibuja bien entre las filas de la mayoría ministerial una tendencia marcada respecto á las vicepresidencias y secretarías de las Cortes, y aunque circulan muchos nombres, la verdad es que solo hasta ahora parecen mas definidas las opiniones respecto del Sr. Posada Herrera para la presidencia del Congreso, del Sr. Elduayen para la primera vicepresidencia y del Sr. Silveira (D. Francisco) para la secretaría primera. Respecto á los demás nombres, tanto ministeriales como de oposicion, es aventurado cuanto se diga.

Hoy ha hecho una visita de atencion, como diputado electo por Madrid, á los señores ministro y subsecretario de Gobernacion, el Sr. Angulo.

El acta de Ubeda es la que trae mayor número de protestas de cuantas se han presentado al Congreso.

Parece que los hombres más importantes del partido constitucional están de acuerdo en todas las cuestiones que se han de proponer en la junta de diputados y senadores de dicho partido.

Las juntas febriles de las Provincias han declarado á D. Carlos que desde el presente mes de febrero no podia contarse con ninguna clase de recursos de las referidas Provincias.

Por el ministerio de la Guerra se han adoptado las siguientes resoluciones: Concediendo al teniente general don Ramon Blanco y Erenes, el uso de la medalla de Alfonso XII con el pasador de Pamplona y la de Bilbao con los de Ontón, Montañón, Abanto y Mueñecas Galdames.

Nombrando fiscal de causas de esta plaza al comandante D. Hilarión Sanz Villapeccellán.

Concediendo el pase á situacion de reemplazo al auditor general de ejército D. Gregorio Ayento y Echovarria, por haber sido proclamado diputado á Cortes.

Aprobando propuesta reglamentaria de ascenso y traslacion de tres capellanes castrenses.

Aprobando el nombramiento de subdelegado castrense de la diocesis de Vich, hecho á favor del canónigo D. José Cio y Ferrer, dignidad de maestrescuela de aquella catedral.

Concediendo cruz roja de segunda clase del Mérito militar, en permuta de un doble empleo de comandante, al de esta clase D. Francisco Moreno Díez.

Disponiendo la colocacion en la reserva de Albacete del comandante de reemplazo D. Juan Peña Villaseñor.

Destinando al regimiento de Albuera al coronel D. Juan Lera y Aragon.

Destinando al batallón de escribientes y ordenanzas al capitán D. José Lecea y Oyarvide; al batallón sedentario de Aragon al teniente coronel don Millan Querejeta; al segundo batallón de Soria al comandante D. Gregorio Abreu; al primer batallón del regimiento de Luchana al teniente coronel don Braulio Garcia Alaejos; al provincial de Valencia al comandante D. Aguado Carrion y Puñol; al provincial de Oviédo el teniente coronel don Juan Cerbela; al regimiento del Rey al coronel D. José Gil; al provincial de Lérida á D. Bonifacio Ruiz; al regimiento de Saboya el de igual clase don Tomás Nuevo; al batallón cazadores de Estella el teniente coronel don Miguel Cobian; al primer batallón del regimiento del Rey al teniente coronel don José Martínez Santos; al provincial de Lérida al comandante D. Cayetano Ruiz y Sanchez; al regimiento de Mallorca al coronel D. Francisco Gomez Solano; al batallón cazadores de Estella al comandante don Eduardo Cano y Salazar; al regimiento de Navarra el teniente coronel D. Andres Peña y Rodríguez; y al primer batallón del regimiento de Almansa al comandante D. Ramon Espinosa y Melgar.

Como habíamos anunciado, mañana publicará la Gaceta una real orden...

En ellas se comprenden las faltas cometidas por la prensa que no fueron objeto del real decreto de 31 de diciembre...

También se comprenden en esta real orden las faltas de respeto a las sentencias de los tribunales.

Un físico americano ha inventado un instrumento, el opelichoscopo, que permite observar las vibraciones debidas a la palabra...

El Ulmots, vapor de la línea trasatlántica americana, ha conducido a Europa, desembarcando en Inglaterra, 34000 kilogramos de carne fresca en perfecto estado de conservación.

Se ha experimentado que si la tina buena y enteramente madura se coloca en un cesto ó parecido recipiente...

Han sido robados del Banco Nacional de Northampton, en Massachusetts, seccionados veinte mil duros, la mayor parte de los cuales pertenecían a depósitos particulares.

El Banco ha ofrecido una gratificación de 23000 duros al que reintegro la suma y descubra los autores.

Han sido destinados a las administraciones económicas de Córdoba y Toledo los oficiales tenidos de Badajoz y Canarias Sres. Serrano Mirasol y Alonso de Polo.

Hemos recibido la Memoria anual de la asociación de Escritores y Artistas, elegantemente impresa en el establecimiento tipográfico del Sr. Tello.

Esta tarde ha conferenciado con el Sr. Salaverría el ministro de Ultramar.

La circular sobre orden público aparecida en la Gaceta de mañana.

El secretario del museo de Pinturas ha terminado ya el reglamento interior del establecimiento.

D. Luis María Bejar, ex-director del cuerpo de Telégrafos de nuestro país ha inventado un aparato electro-automático que avisa a dos trenes, marchando sobre una misma vía, la aproximación entre sí, a fin de que puedan detenerse y evitar el choque.

Merced a la iniciativa del ilustrado director del Botánico, Sr. Colmeiro, se ha montado con todo lujo la nueva biblioteca, dedicada especialmente a dicho establecimiento, y a cuyo cuidado ha sido destinado el bibliotecario del museo de Ciencias naturales, Sr. Banchiller.

Hoy ha visitado al señor duque de la Torre el general Sanz, capitán general que ha sido de Puerto-Rico.

El señor ministro de la Gobernación no ha llevado aun a consejo la combinación de gobernadores, ni los nombramientos para las vacantes del ayuntamiento y diputación provincial de Madrid.

El ministro plenipotenciario de la república de Guatemala se ha trasladado a la calle del Almirante, núm. 20, piso principal derecha.

Hoy ha devuelto el Sr. Posada Herrera al duque de la Torre la visita que ayer le hizo, celebrando este motivo una larga conferencia.

Mañana no hay consejo. En el día martes se leerá el discurso de la corona.

En el Norte se han recrudecido las lluvias y nieves, circunstancia que contraríase un tanto las operaciones.

Paréceme que es criterio del gobierno que no formen parte de la comisión permanente de actas diputados funcionarios.

Es casi seguro que los constitucionales tendrán participación en la mesa del Congreso.

Se habla entre los ministeriales de los señores marqueses de Santa Cruz y general Fernandez San Roman para representantes del Senado, y del señor de Rubianes para una de las secretarías.

La reunión de la mayoría se verificará en la Presidencia.

Se cree que el Sr. Candalija será nombrado gobernador de Sevilla, ó más probablemente de Málaga.

En las regiones oficiales se muestra gran satisfacción por el giro de la política y la marcha de los sucesos de la guerra.

Ha sido nombrado agregado a la embajada de España cerca de la Santa Sede D. Pedro Carrera y L'Embellés.

Ha sido trasladado al ministerio de

Estado D. José Llaverría, agregado a la embajada de España en Lisboa.

Ha llegado a Madrid, en uso de licencia, el segundo secretario de nuestra legación en Londres Sr. Delahut.

El ministro de la Guerra ha dirigido un espresivo telegrama al general Quesada, felicitándole por su entrada en Durango.

Como después de la apertura de las Cortes no puede haber día fijo para la partida de S. M., su viaje dependerá solo de la marcha de las operaciones y del aviso del general en jefe.

Segun telegrama oficial recibido hoy no ocurría novedad en la línea del Ebro ni en el Maestrazgo.

El capitán general de Andalucía ha salido para Córdoba con objeto de girar una visita al depósito de instrucción, doma y remonta allí establecido.

La sociedad del Gavilan está preparando en Barcelona para el Carnaval una gran cabalgata que tal vez supere a las mejores de años anteriores. Representará el recibimiento hecho al príncipe de Gales en la India.

El local en que se halla establecido el taller ha sido objeto de una notable transformación. En el sitio donde se halla el escenario se ha construido un gran salón, que se inaugurará con un baile el jueves próximo. Pasado el Carnaval se destinará para correr patines artificialmente y después a exposición y museo de pinturas...

Una de las últimas noches ocurrió en Lisboa un suceso que aun sigue siendo un enigma para todo el mundo.

Al pasar por una calle una señora con una niña y una criada, se vio asaltada por seis hombres, tres de los cuales la sujetaron, mientras los otros tres se llevaron a la niña a un cochero que estaba preparado.

Han ingresado hoy en Madrid los correos de Andalucía, Estremadura con despachos de Portugal, Mediterráneo, Norte con enlaces de Galicia y Asturias, pero sin Irún, San Sebastián y Bilbao, por motivo del fuerte temporal que reinaba; Aragón con despachos del extranjero, Cuenca, Cáceres y Aranda.

Se habla del Sr. Escobar, director de la Epoca, para formar parte de la mesa del Congreso, y del señor conde de la Romera para la del Senado, en representación de la prensa y por la significación dentro de la situación actual.

Hoy han llegado a Madrid los señores D. Nilo Fabra y D. José Alvarez Mariño, diputados por Castellón y Vilademunt.

Los primeros proyectos que discutirán las Cortes, en cuanto se constituyan, son el de Constitución y los presupuestos. El Sr. Salaverría se ocupa activamente de la confección de éstos, a cuyo fin tiene ya reunidos los de las diferentes direcciones y recibirá en breve los de los departamentos que faltan.

Ha llegado hoy a Madrid el Sr. Maluquer, senador electo por la provincia de Lérida.

Con-lisongero y merecido éxito se estrenó anoche en el teatro de Variedades el juguete cómico Don Celedonio, original de los Sres. Carrillo de Albornoz y Retés, hijos de los distinguidos literatos del mismo apellido. La obra, desde que se levantó el telón hasta el final, hizo las delicias de la concurrencia, que aplaudió repetidas veces sus innumerables chistes, llamando a los jóvenes autores al palco escénico, donde recogieron calurosos aplausos del numeroso público.

Se dispone en el teatro de Apolo el acreditado drama La oración de la tarde, a fin de que el público madrileño

tenga ocasión de ver en el interesante papel de Margarita a la señora doña Vicenta Mata, hija de los primeros actores señora Liron y Sr. Mata, la cual, a pesar de no contar mas que once años, ha alcanzado un verdadero triunfo en dicha obra en cuantos teatros se ha representado.

Mañana lunes no habrá función en el teatro Real. El martes, para el tercer turno, se dará la tercera representación de Rienzi.

Paréceme que el teatro de Apolo terminará sus representaciones en el mes actual.

Esta tarde ha estado muy animado el bolsín, habiéndose hecho operaciones a 18-30 al contado.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 7 DE FEBRERO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gobernación.—Circular dirigida a los gobernadores civiles de provincias, marcándoles la marcha que habrán de seguir en la administración de aquellas para suavizar las asperezas nacidas en las relaciones políticas de los partidos legales, por efecto de la lucha electoral que han sostenido.

Real orden dictando reglas respecto de la publicación, venta y repartimiento de todo impreso que no sea libro y periódico, y disponiendo la penalidad aplicable a los que contravinieren dichas prescripciones.

Anoche se reunió la junta directiva de la asociación de Escritores y Artistas y acudieron todas las comisiones, que se constituyeron en esta forma: la de fomento, presidente, D. Balvino Cortés y secretario, Sr. Canamaque; de propaganda, vizconde de San Javier y don Pío A. Garrasgo, presidente y secretario respectivamente; agrupaciones, Sr. Moja; presidente y Nombela secretario; de local, Srs. Escobar e Inzal, y de cuentas Srs. Fabra (D. Nilo) y Diaz. La junta admitió 23 nuevos socios, que habian sido presentados, y se anunciaron nuevas presentaciones; pero en lo sucesivo se harán con la formalidad de formular la petición el proponente y el aspirante.

La Gaceta Militar de Darmstadt dice que todos los ferro-carriles alemanes deben estar completamente sometidos a la dirección de la autoridad militar. Añade el mismo diario, que esa medida estratégica es absolutamente necesaria con relación a Francia.

Hoy terminará el primer ejercicio de las oposiciones a los registros de la propiedad.

Con motivo de hallarse ya casi restablecido el general Basols, anoche hubo en su casa la reunión de costumbre.

Para primero de abril se publicará en Madrid la Revista de Andalucía, que veía anteriormente la luz en Málaga.

El Sr. Ballester, capitán que fué de voluntarios de Cuba, y que se suicidó hace pocos días en Carcagente, ha dejado una fortuna de ciento diez mil duros.

La causa seguida a los empleados de la aduana de la Habana, a instancia del Sr. Cancio Villamil, ha sido sentenciada por la audiencia pretorial de la Habana, declarando a los procesados libres de toda responsabilidad.

Han regresado de la visita al registro de la propiedad de Zafra los señores Escosura y Blanco.

La reina Isabel ha hecho su primera salida nocturna, asistiendo a la ópera. El príncipe Hohenzoln, embajador de Alemania, y otras personas distinguidas fueron a saludar a S. M. en los entre actos.

Segun un periódico de anoche, ayer daría el duque de Montpensier una comida en honor de la reina Isabel.

Estaban convidadas la princesa Luisa de Borbón, el conde de Puñonrostro, el duque de Baños, el marqués de Cabra, los condes de Banuelos, la duquesa de Valencia y algunas otras personas de la alta sociedad.

El 12, S. A. dará otra comida, a la que asistirán los marqueses de Molins.

El día 2 del actual se ha verificado el matrimonio de la sobrina del Papa, habiendo recibido de éste, en dote, 40000 duros.

Los alumnos espulsados del colegio del Escorial son 16. Además han sido separados el rector y el vice-rector.

Paréceme que el discurso de la corona, segun noticias de un periódico será de cortas dimensiones.

Segun la Correspondencia Escandinava, Suecia, que hasta ahora solamente habia construido monitores, trata de reorganizar su marina, construyendo seis grandes buques de espilon, 20 chalupas cañoneras acorazadas, otras 20 cañoneras no acorazadas, cuatro buques torpedos, cinco buques-escuelas y varios trasportes.

El ministro de Marina desea que este proyecto empiece a realizarse el año próximo, y para el efecto ha empezado ya a tomar disposiciones preparatorias.

El miércoles falleció en Huelva un individuo cuya muerte se sospecha fué causada por haberse envenenado con hostiones. Es lo cierto que dicho individuo, al poco rato de haber comido cinco de estos mariscos, sintió fuertes

dolores de estómago, y despues se sintió acometido de violentos vómitos y se le inflamó el vientre, muriendo al día siguiente.

El martes 8 del presente mes se verificará la apertura del Parlamento inglés; asistirá la reina acompañada por las princesas de Gales y Beatriz. La comitiva saldrá del palacio de Buckingham, dirigiéndose al de Westminster, donde se hallan las Cámaras Inglesas.

Anoche se hizo a la mar la fragata de nuestra marina de guerra Blanca, que se encontraba en Palma.

El pedido de billetes para el baile de máscaras que para el domingo de Carnaval dispone la asociación de Escritores y Artistas en el teatro Real es extraordinario y va a exceder a las esperanzas de los iniciadores. La comisión activa los preparativos, y dentro de pocos días se servirán los pedidos y empezará la espedición. En breve también comenzarán los ensayos de la sonata Invitación al baile, escrita por el Sr. Arrieta.

Respecto de Vera, dice el Diario Español de anoche que las fuerzas carlistas continúan allí, procurando evitar el paso del ejército del general Martínez Campos.

El general Quesada, a pesar del tiempo, continúa realizando su proyectada operación.

La diputación provincial de Zamora ha acordado destinar 3000 pesetas para la extinción de la langosta en aquella provincia.

La referida corporación va a dirigirse a los senadores y diputados electos por la misma provincia, para que soliciten del gobierno la concesión de una cantidad con el objeto espuesto.

Ayer tarde, mientras los inquilinos de una boharrilla de la calle de la Princesa, núm. 6, se hallaban de campo, les fueron robados 2800 rs., no se sabe por quién.

Segun nuestras noticias, va a ser repuesto en el cargo del jefe de negociado de ferrocarriles en el ministerio de Fomento, el Sr. Cervigon.

Muy en breve tendrá lugar en el teatro de Apolo el beneficio de la primera actriz señora Liron, con la preciosa comedia en tres actos El amor y el interés y la linda pieza Pobres mujeres que será desmenuzada exclusivamente por tres hijas del Sr. Mata y la señora Liron, representando el galán una niña de quince años, la dama una de once y la característica otra de diez, las cuales han alcanzado grandes triunfos en dicha obra en varios de los principales teatros de provincias.

De los periódicos de anoche: El Diario Español dice que el ministro actual no es enemigo de los conquistadores de los modernos tiempos, como lo ha demostrado con sus procedimientos y su conducta.

El Tiempo cree que la oposición parlamentaria debe ser templada y comedida, sin que sus jefes revelen afán inmoderado por alcanzar el poder, como ha sucedido en otras ocasiones.

La Epoca entiende que todos los nombres que ayer citamos, refiriéndonos a las noticias de los círculos políticos, son igualmente aceptables para el gabinete como para los senadores afectos a su política.

Ayer tarde, en la era del Mico, se promovió un altercado por varios soldados de diferentes armas, uno de los cuales maltrató a sablazos a un paisano; pero afortunadamente los guardias de orden público, auxiliados por algunos soldados que vinieron mandados por un sargento del cuartel del Conde Duque, pudieron evitar desgracias.

Dice anoche un colega que el señor Castelar, antes de abandonar a París, ha tenido una conferencia con Thiers.

Un crimen horrible se ha cometido en la noche del 1.º a 2 del corriente en la cercana población de Alcalá de Henares.

Doña Dolores Sanz, pensionista, hija del finado brigadier del mismo apellido, ha sido bárbaramente asesinada en su casa de la indicada población, calle de la Encarnación, núm. 21, robando los autores de tan criminal atentado todas las alhajas y ahorros que aquella tenía en su poder.

Se ignoran detalles de un hecho que tiene intranquila a aquella pacífica población, y del cual no se tuvo conocimiento hasta el día 3 del actual, que observando los vecinos de la citada calle que la casa núm. 21 permanecía cerrada, dieron parte al inspector de orden público, el cual puso en conocimiento del juez de primera instancia lo observado por el vecindario.

Personadas las autoridades en la casa, se vieron precisadas a ordenar el derribo de la puerta de entrada, hallando en la cocina de la misma y horriblemente desfigurado el cadáver de doña Dolores Sanz, que segun opinion facultativa, debia haber sido arrastrada por los cabellos desde la sala a la cocina de la casa, en cuyo punto le vaciaron los ojos, y antes ó despues de ahogada con una soga de esparto, le arrancaron la mayor parte del pelo, efecto de cuya operación el cadáver tenía levantada toda la piel del cráneo, desde la nuca hasta el nacimiento de la nariz.

Por varios papeles que se hallaron tirados en el lugar de tan horroroso acontecimiento, y una fosa ó cueva abierta en la cocina, se sospecha que

los autores del delito, conseguida la declaración del sitio en que estaba el dinero, se precipitaron a robarlo, dando despues fin a la existencia de esta desgraciada de un modo tan horrible.

La guardia civil de aquel puesto ha conseguido la captura de tres criminales, presuntos autores del delito, y se hallan detenidos en la cárcel de Alcalá, por participación ó complicidad en el mismo, otros tres individuos.

Dice un periódico:

La partida de latro-facciosos que van gan por la provincia de Badajoz, compuesta en su mayor parte de desertores del campo carlista, segun nos informan, está activamente perseguida, y muy de cerca, por las tres compañías que salieron de Madrid pertenecientes a la reserva núm. 30.

LA AGENCIA TELEGRAFICA de LA CORRESPONDENCIA de ESPAÑA recibió anoche los siguientes telegramas de sus corresponsales:

Reus 6 (7 noche).

Limpia ya de facciosos la provincia, han tomado su licencia los individuos que componían el tercer batallón franco, habiendo recibido los haberes que les correspondían.

Ha sido hallado el cadáver de una mujer en su casa-habitación.

Cádiz 6 (5 tarde).

Ha sido acogida favorablemente por la opinion y apoyada por todas las clases sociales, la candidatura de D. Manuel del Castillo San Vicente para presidente de esta diputación provincial. El Sr. Castillo goza de una excelente posición social y de antecedentes políticos muy sanos.

Murcia 6 (5 15 tarde).

Ha sido trasladada desde esta ciudad al Monte de la Fuensanta la imagen de la patrona de la ciudad. Millares de personas han concurrido a la romería que se celebra con tal motivo, reinando el mayor orden, alegría y animación.

El diputado electo Sr. Guirao, ha salido hoy para Madrid.—A.

Bayona 3.

Segun noticias que aquí llegan, el general Quesada, desde Guernica dice que queda limpia de facciones la retaguardia, y que son muchas las armas y pertrechos que se recogen de los carlistas dispersos.

El temporal de lluvias y nieves continúa, siendo difíciles las comunicaciones con la Península, por el golfo de Vizcaya. Tenemos un correo atrasado.

Anoche escasearon las noticias en los círculos políticos.

Anoche se recibió el telegrama oficial dando a conocer el resultado de las elecciones de diputados en Canarias.

Han sido elegidos los señores Campoamor, Salazar, Perez Zamora, Villaverde, Fernandez Jimenez y Leon Castillo, cuya candidatura habiamos anunciado.

La Agencia Americana nos trasmitió anoche los siguientes telegramas:

Lisboa, 6.

La princesa Rattazzi no sale ya hoy para Madrid a consecuencia de haber acometido repentina indisposición a su hija. Se cree marchara en esta semana.

En palacio fué recibida la distinguida escritora, presentándola el ministro de Italia.

La Gaceta de hoy publica los siguientes telegramas de la guerra.

Durango, 6 febrero a las 9'30 m.— El general en jefe a ministro Guerra.— Ocupado ayer este punto sin novedad. Avanzó la brigada Ciria para alojarse en Abadiano, donde tuvo que arrojar al enemigo de las posiciones que lo dominan, tenazmente defendidas por seis batallones, seis piezas de montaña y 50 caballos, cuyas fuerzas parece mandaba Cabero. El combate fué duro y sangriento y los batallones de Castilla como los de Barbastro y Ciudad Rodrigo, una compañía de ingenieros, un escuadrón de Pavía y una batería de montaña, aumentaron una página gloriosa para su historia, y el brigadier citado acreditó de nuevo sus condiciones de mando.

El enemigo tuvo que retirar sus piezas tan precipitadamente que los juegos de armas y encartados con algunos cajones de cartuchos quedaron en nuestro poder, sin que aun pueda saber sus pérdidas ni el número de muertos que dejó abandonados. Nuestras pérdidas consisten en 22 muertos, 92 heridos, cuatro caballos muertos y 6 heridos. La brigada permaneció en el pueblo conquistado, donde permanece. El general Loma se halla en Guernica. Mi retaguardia en Zornoza. La derecha, asegurada por nuestra posición de Ochandiano y Urquiola, que sabe V. E. dejó guarnecida al internarme en Vizcaya con tan reconocida ventaja para mis operaciones. Ayer todo el día tuvimos fuerte lluvia que hizo sufrir mucho a la tropa, y hoy estamos detenidos por gran nevada. Vecindario y aun personas marcadas carlistas aguardan al ejército, confiando en la disciplina que demuestra.

El cónsul de España en Bayona participa que de Peña Plata habian desertado 70 individuos y van presentándose a indulto.

El tiempo lluvioso y nevando tanto en Guipúzcoa como en Navarra y Vizcaya.

En el bolsín de anoche quedó el consolidado a 18-20 al contado y a 18-25 a fin de mes.

Hasta se disputa sobre la propiedad de la *Utrera*...

CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Division interior.—Cuando la posición de la familia le permite habitar una casa completa...

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

compuesta de planta baja y piso principal. Donde se encuentren distribuidos los cuartos...

su mujer, puede trasnocharse; si viene temprano, como la mujer no se despierta...

ner sala, gabinete, despacho, comedor, las alcobas necesarias...

EL VENTRILOCO.

de un bumbo, de un concha de mar, de un timbal de bronce...

brando la felicidad de su familia; allí habrán merced y mejor de los negocios de la casa...

—La actividad es madre de la prosperidad. —El trabajo no hay provecho...

Se ponen las amapolas en latas durante los meses de invierno...

NOTICIAS SUELTAS.

En la exposición universal de Filadelfia, casi todos los objetos que presentaba Egipto...

PASATIEMPOS.

Noche pasada en un viaje a un pueblo de un niño en brazos en Forros, y se acercó a una mesa...

VIDA PRACTICA.

Remedio casero: Los cambios de temperatura que se suceden...

INDUSTRIA Y COMERCIO.

INDUSTRIA Y COMERCIO. Se venden en las farmacias de Madrid...

LIBROS.

SE COMPRAN RECIPIOS DEL EMPLASTO DE SAN MARCO...

apreciaciones en aquel momento, era tan indolente como imbecilo...

muchas, distintas en la forma, pero en todas ellas, en el fondo, están a-bordados...

de un bumbo, de un concha de mar, de un timbal de bronce...

En el momento en que el jefe de familia se levanta...

El trabajo todo lo facilita. —La pobreza comienza con tanta lentitud, que la sigue inmediata-mente la pobreza.

El reparador más perseguido de las fuerzas armadas y el más odiado...

El castigo constante mas de 6000 objetos.

Con cuatro letras que luego se forman, mejor conocido, una cosa muy relacionada...

Se compran recipientes del emplastro de San Marco...